

Temporada I

A través de distintas voces de la comunidad universitaria, los ejes fundamentales del nuevo Estatuto General de la Universidad Distrital. Rectores, directivos, docentes, estudiantes, egresados y representantes institucionales dialogaron sobre participación democrática, gobierno universitario, derechos y deberes, bienestar, elecciones y representación. Esta temporada consolidó un espacio de pedagogía, socialización y apropiación del Estatuto, fortaleciendo la comprensión colectiva de este nuevo marco que orienta el presente y el futuro de la Universidad.

Episodio 1 – Roberto Vergara, representante de los exrectores

Se presenta el contexto general del nuevo Estatuto de la Universidad Distrital y el extenso proceso participativo que permitió su aprobación. A través del diálogo con Roberto Vergara, representante de los exrectores ante el Consejo Superior Universitario, se explica qué es el Estatuto, por qué es un documento clave para la vida universitaria y cuáles son sus principales transformaciones frente a la normativa anterior.

Episodio 2 – Ana María Nates: Egresada de la Universidad y miembro del Consejo Superior como representante del Presidente de la República

Se profundiza en el funcionamiento del **gobierno universitario** y el papel de los **cuerpos colegiados** en la Universidad Distrital. A través del diálogo con **Ana María Nates**, se explica de manera clara qué son estos órganos, cómo se conforman, qué decisiones toman y por qué son fundamentales para la vida institucional. El capítulo resalta la participación de estudiantes, docentes, administrativos y egresados como base de la democracia universitaria, y cierra con una invitación a la comunidad a involucrarse activamente en estos espacios de decisión colectiva.

Episodio 3 – Manuel Flórez: Docente universitario

Se abordan los derechos y deberes de los distintos estamentos de la Universidad Distrital, a partir del diálogo con el docente Manuel Flórez, con más de 30 años de trayectoria en la institución. El capítulo destaca cómo el nuevo Estatuto fortalece la participación democrática, la libertad académica, la estabilidad laboral y el

reconocimiento de los egresados, al tiempo que resalta el compromiso que cada integrante de la comunidad debe asumir con la vida universitaria.

Episodio 4 – Lisseth Paola Salazar: Secretaría General UD y Alejandro Paolo Daza: Jefe OATI

En conversación con cada uno, se profundiza en la participación democrática y los procesos electorales de la Universidad Distrital. El capítulo explica cómo el nuevo Estatuto fortalece los mecanismos de participación de estudiantes, docentes, administrativos y egresados, el papel de los órganos de representación y las reglas que rigen la elección de las principales autoridades universitarias. Asimismo, se destacan los retos y las estrategias para promover una participación más activa, incluyente y transparente.

Episodio 5 – José Ignacio Palacios: Jefe de Bienestar universitario

Se explica cómo el nuevo Estatuto concibe el bienestar como un eje integral del buen vivir, que articula salud, deporte, cultura, acompañamiento psicológico, apoyos socioeconómicos y sostenibilidad ambiental. El capítulo destaca el papel de bienestar en la permanencia, la inclusión y la calidad de vida de la comunidad universitaria, así como los principales retos a futuro para fortalecer estos programas.

Episodio 6 – Sebastián Sabogal y Gustavo Tabares: Egresados y miembros de la Asamblea Universitaria

Se resalta el reconocimiento de la voz de los egresados en el nuevo Estatuto de la Universidad Distrital, a partir del diálogo con Sebastián Sabogal, representante de egresados en la Asamblea Universitaria, y Gustavo Tabares, presidente de la Asamblea. El capítulo aborda la participación, el bien común, los derechos y deberes, así como la construcción de identidad y el fortalecimiento del vínculo entre los egresados y la universidad.

Episodio 7 – Jhoana Torres y David Reyes: Representante estudiantil

Se destaca el papel protagónico de las y los estudiantes en el nuevo Estatuto de la Universidad Distrital, a través del diálogo con Leidy Jhoana Torres y David Reyes, representantes estudiantiles en distintos espacios de participación. El capítulo aborda las oportunidades que abre el Estatuto para fortalecer la representación, el ejercicio de derechos y el cumplimiento de deberes, así como los retos para lograr una participación real en la toma de decisiones.

Temporada 2

La segunda temporada de *Voces del Estatuto* amplió el diálogo a todas las facultades de la Universidad Distrital, reuniendo las voces de estudiantes, docentes y administrativos en un ejercicio plural de participación. A través de sus experiencias, reflexiones y miradas territoriales, se profundizó en los principios del nuevo Estatuto General desde la vida académica cotidiana. Esta temporada fortaleció la apropiación del Estatuto desde las aulas, las oficinas y los procesos académicos, consolidando un espacio de construcción colectiva, democracia universitaria y proyección institucional.

Episodio 1 (8)

La comunidad universitaria conoció cómo el nuevo Estatuto General impacta dos dimensiones clave de la Universidad Distrital: la académica y la administrativa. El profesor Néstor Ricardo Bernal, desde la Facultad del Medio Ambiente, y Jesús Enrique Niño, desde la Facultad de Tecnología, reflexionaron sobre participación, sostenibilidad, gobernanza y gestión institucional. El diálogo permitió identificar retos, oportunidades y visiones de futuro para consolidar una universidad más democrática, con el territorio y la innovación.

Episodio 2 (9)

La Facultad de Ingeniería analizó los principales desafíos y oportunidades que trae consigo la implementación del nuevo Estatuto General en una de las unidades académicas más grandes y complejas de la Universidad Distrital. Los docentes Helver Ricardo Tocasuche González y Carlos Augusto Toledo Bueno reflexionaron sobre los retos en participación, transparencia, investigación, interdisciplinariedad y sostenibilidad institucional.

Episodio 3 (10)

En este episodio se encontraron dos miradas clave de la Universidad Distrital: la creación artística desde la Facultad de Artes ASAB, con el docente Adrián Edgardo Gómez, y la gestión administrativa desde la Facultad de Ciencias y Educación, con la servidora Irma Ariza Peña. El diálogo abordó cómo el nuevo Estatuto fortalece la participación, la transparencia y la articulación entre procesos académicos, administrativos y de bienestar. También se reflexionó sobre los retos de su implementación en facultades diversas y complejas, proyectando una universidad más colaborativa, incluyente y sostenible.

Episodio 4 (11)

En este episodio de *Voces del Estatuto*, la estudiante Luisa Fernanda Sandoval Mongua, de la Facultad de Ciencias y Educación, compartió su mirada sobre los alcances del nuevo Estatuto General desde la experiencia estudiantil. El diálogo se centró en los avances en participación, representación y fortalecimiento de la vida académica, así como en las oportunidades que se abren para los proyectos pedagógicos, investigativos y de extensión. También se reflexionó sobre los retos de su implementación y la importancia de que los estudiantes se apropien activamente de este nuevo marco que orienta el futuro de la facultad.